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中華民國輔仁大學校友總會第六屆第三次會員大會 

會議紀錄 
 

時間：112年 12月 9日(星期六) 13：00~14：30 

地點：于斌樓谷欣廳 

出席人數：應出席 72人，實際出席 38人 (親自出席 26人，委託出席 12人) 

請假人數：共 34位 

列席人員：共 94位 (如下) 

《全球校友總會》黎建球榮譽總會長、吳光昱榮譽總會長、蔡世明總會長、鄭時寧候任總

會長、幸大智副會長、陳沛廣副會長、李乃雨秘書。 

《歐洲校友總會》張哲瑋總會長。 

《北歐校友會》羅延年會長、谷瑞生校友。 

《北京校友會》陳啟文首席代表、蘇宏育校友。 

《上海校友會》陳文偉榮譽會長、蔡世明榮譽總會長、幸大智榮譽總會長、雲天澂會長、

周台生副會長、徐羅生校友、曾暐筌校友、黃莉雅校友、張雅文校友、孫

景莉校友、施東序校友。 

《香港校友會》陳沛廣會長、陳漢華候任會長、楊鴻坡副會長、蕭國會副會長、鄧芷薇校

友、陳至勇校友、劉國樑校友、彭欣欣校友。 

《澳門校友會》葉偉成會長、李宗翰校友。 

《廣東校友會》賴雷鳴理事長、陳泓諭校友。 

《日本校友會》吳炯麟榮譽會長。 

《紐約校友會》崔崇法校友。 

《澳洲雪梨校友會》李珍會長。 

《台北市校友會》林德明校友、陳華玉校友。 

《新北市校友會》江惠貞榮譽理事長、羅英弘理事長、黃宏進校友、李文中校友、陳昭蓉

校友、林大偉校友、陳宗彬校友、林春霞校友、康彩華校友、黃郁芩校友、

朱芬滿校友、吳蕙名校友、王素惠校友、黃譓宇校友、許程翔校友、游曜

團校友、潘宗志校友。 

《台中市校友會》洪嘉鴻理事長。 

《嘉義市校友會》柯建利理事長、吳惠婉校友、陳世勇校友、張耕耀校友、黃貫倫校友、

許培瑩校友、楊雲祥校友、李美姬校友、王啟華校友、楊惠芳校友、呂良

德校友、曾錦源校友。 

《台南市校友會》劉雅各榮譽理事長、楊明勳榮譽理事長、邱素蘭理事長、王志庸總幹事、

龔碧玲校友、林春源校友。 

《高雄市校友會》洪光成理事長、蔡政勳校友。 

《婦女大學校友會》蔡錦貴創會會長、許美華會長、江淑芳會員、張珠花會員、張玉女會

員、葉菊妹會員、謝叡晨會員、林徐阿梅會員、曾賀愛美會員、陳菊新

會員。 

《輔仁大學師長》謝邦昌資源與事業發展副校長、公共事務室鄭靜宜主任。 

《公共事務室》林曉音組長、黃琦舒組長、陳怡禎、林又春、陳鵬文、鄭鈞維、陳品辰。 

主席：江惠貞理事長                                                記錄：李乃雨 
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一、主席致詞 

江惠貞理事長： 

各位校友大家好，我還記得去年、前年台上的位置很多都是空的，還要視訊才能

開會，今年很特別，尤其是在疫情過後很多海外的學長姊回來，全球校友總會蔡世明

總會長、即將接任的鄭時寧候任總會長以及歐洲校友總會張哲瑋總會長，還有各地校

友會的會長、榮譽會長都特別回來參加。簡單講一句話：「活著真好！」疫情這三年

有太多事情發生，今天能夠回到母校，是一件非常愉快的事情，也謝謝校長、謝副校

長的辛苦和努力！雖然這三年看起來一切都是停頓的，但在這段期間有回到校園來

的學長姊，會發現這段時間其實是學校投入最多財力、心力來改變校園的環境，如果

各位這兩三年內沒回學校，今天來看肯定會覺得不管是軟體、硬體都跟之前有很大的

不一樣，除了學校教職員工的努力之外，很重要的是來自各地校友各方面的力挺，我

之前也回到學校修碩、博士的學位，對學校也是在這幾年才有更深入的瞭解，才知道

學校需要校友幫忙的地方真的不少，在座各位有參與就是給學校最大的肯定！再次

感謝大家今天特地趕來開會，希望大家回到自己的母系或是參與各項活動都能重溫

過去在校園的種種，再次祝福大家！謝謝！ 

 

二、貴賓致詞 

謝邦昌副校長： 

我謹代表學校向各位校友報告近況，謝謝大家這陣子對學校的支持與鼓勵！

2025年即將邁入百年大學，明年開始就會有一系列的慶祝活動，這就是「天時」;「地

利」，輔大在新莊與世界接軌，台灣沒有一所大學有兩線捷運，以及正在改變的塭仔

圳重劃區，這是以輔仁大學為中心的都市重劃區，以後這裡就會變成大學城;「人和」，

輔仁大學在新莊耕耘了 62年，而輔仁大學的口碑由各位學長姊的成就來看可以說是

相當好的，現在又加上醫院，新莊在地人都說來輔大就不用去台大，輔大醫院的醫術、

技術絕對不輸台大甚至更好，又因為輔大是天主教大學，所有醫護人員都有一顆愛

心。這次印尼校友會有十多位校友特地回來做 VIP健檢，東森集團的總裁也有來做健

檢，他之前都是到台大、榮總，那天做完他說我們比這兩家醫院好太多了，但他只給

95分，剩下的 5分給了一些建議告訴我們該怎樣做可以更好。「天時、地利、人和」

是輔大邁向百年大學所擁有的，最重要的是各位校友，因為有你們才有輔大的今天！

輔大在全台灣排名是第 10~12 名之間，即將上任的藍易振校長是現任西雪梨大學副

校長，他希望在他第一任能讓大家朗朗上口的是「台、清、交、輔」，我們一定會盡

力協助藍校長，在這一兩年之內，我們很可能會變成全台灣永續經營 ESG 排名第一

的大學，要邁向世界前 500名。輔大是向上發展的大學，在江校長接任之前輔大是百

億大學，現在則是兩百億以上的大學，輔大醫院成立了六年，去年盈餘三億六千萬，

輔大的成長才剛開始，希望在校友的指導及帶領之下，可以讓輔大越來越好，如同校

歌最後一句：「祝我輔仁，其壽千春」，最後敬祝各位校友身體健康、萬事如意！謝謝！ 

 

黎建球全球校友總會榮譽總會長： 

 我今年 81歲，輔仁大學校訓「真、善、美、聖」讓我活得很快樂！我常說在

輔仁就要有健康輔仁的精神，我到目前為止還是每天騎腳踏車、游泳來健身，2025

年是輔大建校百年，希望大家都能健健康康來參加，屆時可以舉辦騎腳踏車活動，
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從輔大騎到理事長家，晚上在她家吃飯，理事長不但是賢淑的婦女，還是優良的廚

師，更是個很好的領導者！前幾週我去參加國貿系的系慶，當天有 350人參加，我

們校友會也要加油，吸引更多人來參加，祝福各位！謝謝！ 

 

三、審次前次會議紀錄 

第六屆第二次會員大會會議紀錄：通過 

 

四、工作報告—鄭靜宜秘書長報告 

(一) 112年度工作報告：詳見會議手冊 112年度工作報告。 

鄭靜宜秘書長：其實疫情解封之後，我們辦的活動也越來越多，參與的校友也比以往

多，這也造就了今天這麼多校友回到母校的盛況，希望未來的活動大家可以互相交

流，稍後報告的校友會活動，各地校友會也能多多參考。目前預計辦理的活動中，12

月 21日即將舉辦「第二屆 Live in LiFU Festival輔人潮演唱會」，這是之前校友總會提

出的永續經營運作計畫，主要是因為校友會成員有年齡上的斷層，希望有更多年輕的

學弟妹對校友會有一定的認同，所以就先從在校生開始加強對校友會的印象，有時候

需要換位思考年輕人比較可能接受的方式，讓他們在學的時候就認識校友會，以後不

管經歷什麼樣的人生階段都會想到校友會，希望可以做為提升校友凝聚力的一種方

式。先前舉辦過的活動中，其中畢業祝福活動「輔大友禮•友你」，特別感謝新北市校

友會、台南市校友會及高雄市校友會贊助獎金，讓我們藉由這個活動來擴大學弟妹們

對於輔大校友會的認識。 

 現在很多校友回學校都會特別到中美堂拍照，剛剛提到即將舉辦的演唱會，就會

辦在中美堂裡面，我相信這可能會變成輔大未來的傳統，好多人都說現在沒有輔大舞

會，我們從去年開始辦的演唱會，吸引了很多學弟妹參與，今年在中美堂舉辦一定會

更加的熱烈及盛大！ 

(二) 經費收支：詳見會議手冊 111年度收支決算表、112年度收支決算表(1月~11月)。 

 

五、提案討論 

第一案 

提案單位：校友總會辦公室 

案由：編列本會 112年年度收支決算表，請討論。 

說明： 

1. 依據本會章程第 32條辦理。 

2. 本會 112 年年度收支決算表將於年度結束後，呈報內政部，並於第六屆第

三次理監事會提報及承認。 

3. 本會 112年年度收支決算表，詳如附件一(第 17頁)。 

決議：照案通過。 

鄭靜宜秘書長：特別感謝各位理監事的職務捐，王鎮華學長及林明德學長捐款永

續經營運作計畫十萬元。 
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第二案 

提案單位：校友總會辦公室 

案由：編列本會 113年年度收支預算表及員工待遇表，請討論。 

說明： 

1. 依據本會章程第 32條辦理。 

2. 本會 113年年度收支預算表內含員工待遇編列，詳如附件二(第18頁)。 

決議：照案通過。 

江惠貞理事長：大家可以參考手冊，這些數字都很公開透明，人事費等各項費用

都是按照規定來編列預算。 

 

第三案 

提案單位：校友總會辦公室 

案由：規劃本會 113年度工作計畫，請討論。 

說明： 

1. 依據本會章程第 32條辦理 

2. 本會 113 年度理監事會議及會員大會，建議參考配合母校大型活動、各縣

市校友會及系所友會活動舉行，以增進各地區校友聯誼交流。 

3. 中華民國輔仁大學校友總會 113年度工作計畫，詳如附件三(第19-21頁)。 

決議：照案通過。 

江惠貞理事長：手冊裡有將各校友會的期程列出，列出來的好處是大家在辦活動

的時候比較不會撞期，在人力的支援上也不會衝突，以上跟大家補充。 

 

第四案 

提案單位：校友總會辦公室 

案由：舉辦第七屆第一次會員大會相關事宜，請討論。 

說明： 

1. 依據本會章程第十四條辦理。 

2. 輔仁大學 113學年度校慶運動會、園遊會及校友返校日訂於 12月 7日(星期

六)舉行。 

3. 配合母校校慶，擬建議明年本會會員大會與校慶共同舉辦。 

4. 會員大會為本會之重要活動，擬於本案通過後，配合各項活動加強宣傳，

以招募校友加入校友總會，促進國內校友之共融及交流。 

5. 輔仁大學 113年度行事曆，詳如附件四(第22-23頁)。 

決議：照案通過。 

謝邦昌副校長：明年的這個時間會做一系列百年校慶活動的暖身，邀請各位學長

姊把時間空下來，回母校參加活動。 

 

江惠貞理事長：各會在規劃活動的時候可以參考手冊裡 113 年度的行事曆，避

免衝突。 
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六、臨時動議 

鄭靜宜祕書長：各位今天拿到的衣服就是去年演唱會的紀念 T-Shirt，當時有 1,000多位學

生及校友參加，是輔大非常難得的大型活動，其實我們也是透過這個活動讓大家可以加入

校友總會的官方 Line，今年的陣容囊括老中青三代，其中有幾位也是輔大校友，這也是我

們特別去跟體育系老師、籃球隊教練協調出來的場地時間，希望校友們能多多支持！藉由

這個活動讓學弟妹們對校友會能更有向心力，讓他們知道校友會不是想像中只有 LKK，校

友會也可以很年輕，以上報告，謝謝大家！  

 

江惠貞理事長：有關於這個活動，其實讓我覺得有別於很多活動比較不一樣的地方，以前

辦活動大家會覺得只要辦完就好，學生就可以源源不斷的來參加，事實上參加這個活動是

有一些限制的，要先加入校友會的官方 Line，跟大家建立社群關係，跟他們有訊息聯繫，

而不是隨便就可以參加。尤其大家都越來越高壽，說不定有一天會參加 100歲的校友會，

但這對學校來說不見得是好事，因為年輕人都不參加，都是我們這些畢業 30年以上的校

友，我相信大家都有本錢可以活到 100 歲以上，所以這個活動最重要的基礎是有源源不

斷的學生、校友，引用觀書有感：「半畝方塘一鑑開，天光雲影共徘徊。問渠哪得清如許？

為有源頭活水來。」現在台灣的人口越來越少，學校招生也都招不滿，輔大滿招真的很厲

害！所以我們在學生還在學校的時候，讓他們跟校友會緊緊扣在一起，大家贊成這個思路

嗎？我邀請各校友會一起共襄盛舉！還有明年全球校友總會 2024 年會即將在美國召開，

我先招兵買馬，更詳細資訊待總會長跟各位報各，謝謝大家！ 

 

七、頒獎 

(一)輔仁大學 112學年度校慶運動會校友組趣味競賽─棒球九宮格： 

第一名：嘉義市輔仁大學校友會 

第二名：輔仁大學香港校友會 

第三名：輔仁大學達福校友會 

 

(二)輔仁大學 112學年度校慶運動會校友組趣味競賽─壘球擲遠： 

第一名：輔仁大學北歐校友會 

第二名：新北市輔仁大學校友會 

第三名：台南市輔仁大學校友會 

 

(三)輔仁大學 112學年度校慶運動會校友組趣味競賽─兩人三腳： 

第一名：輔仁大學香港校友會 

第二名：嘉義市輔仁大學校友會 

第三名：新北市輔仁大學校友會 

 

八、唱校歌 

 

九、合照 

 

十、 散會 


